
 
 

 

 

 

COMISIÓN ACADÉMICA DEL PROGRAMA DE DOCTORADO EN 

DESARROLLO TERRITORIAL SOSTENIBLE 

 

Acta de reunión 

Reunión Nº: 4/2016 

Fecha: 13 de octubre de 2016 

Lugar de celebración: Seminario de Geografía de la Facultad de Filosofía y Letras 

Hora de celebración: 09:30 h 

Orden del día: 

1. Informes de la coordinadora 

2. Tramitación de una tesis doctoral  

3. Evaluación de las solicitudes de admisión al programa de doctorado. 

4. Evaluación anual de los estudiantes de doctorado (RAPI) 

5. Modificación de la memoria de nuestro programa 

6. Ruegos y preguntas 

Asistentes 

Coordinadora:  

Dra. Dña. Susanne Schnabel  

Miembros: 

Dr. César Medina Martínez (secretario) 

Dr. D. José Juan de Sanjosé Blasco 

Dña. María de los Ángeles Rodríguez González 

Dra. Dña. Ana Nieto Masot 

Excusan: 

Dr. D. Juan Miguel Barrigón Morillas 

Dr. D. Marcelo Sánchez – Oro Sánchez 

 

A las 09:30 h dio comienzo la reunión de la Comisión Académica de Doctorado en 

Desarrollo Territorial Sostenible, siguiendo los siguientes puntos del orden del día: 

 

1.- Informes de la coordinadora 

La coordinadora de la comisión comenta que el pasado 21 de julio de 2016 el 



 
 

 

 

 

doctorando Francisco Javier Castellano Álvarez, cuyo director de tesis fue la Dra. Ana 

Nieto Masot, defendió la primera tesis adscrita al programa de doctorado. La 

coordinadora señala que con el objetivo de llevar un registro de las tesis leídas en el 

programa de doctorado, se procederá a realizar una carpeta con la hoja TESEO de las 

diferentes tesis que se vayan defendiendo.  

Por otro lado, la coordinadora señala que recientemente mantuvo una reunión con María 

Jesús (directora de los estudios de Postgrado) y José Antonio Gutiérrez para tratar la 

nueva notificación de rechazo por parte de la ANECA del verifica del programa de 

doctorado. En esta reunión ha asistido también una profesora de medicina que pertenece 

a una comisión evaluadora de la ANECA de otra área y José Castro. En esta reunión, se 

acordó de que sería adecuado el no comprometernos a realizar actividades dentro del 

programa. Asimismo, se adoptará la eliminación en la propuesta de aquellos profesores 

que no cumpliendo los requisitos exigidos, no hayan mostrado voluntad de involucrarse 

en la dirección de tesis, aportar la información requerida de publicaciones, etc. En la 

nueva memoria el ratio de profesores doctores y no doctores es de 70/30, cumpliendo el 

requisito establecido por la ANECA (60/40). Por otro lado, destacar que José Luís 

Gurría ha ofrecido también la posibilidad de ofertar algún curso del SOFD para los 

doctorandos.  

Respecto a las actividades propuestas durante el presente curso académico 2016/2017, 

indicar que hasta el momento se ha desarrollado las siguientes:  

- Curso sobre información bibliográfica, iniciativa de Marcelo y organizado por la 

biblioteca 

- II Seminario sobre Conflictos Ambientales organizado por Julián Mora 

- Seminario "Costa Rica y Extremadura: Tejiendo Desarrollo Local y Sostenible: 

cooperación institucional, social y económica, organizado por CEXECI 

- Seminario propuesto por Alicia Guerra 

En cuanto a los alumnos que han solicitado la admisión en el programa de doctorado, la 

coordinadora indica que en un futuro no muy lejano se recibirán solicitudes de admisión 

en el programa de doctorandos de derecho. Los miembros de la comisión comentan a la 

coordinadora que se deberá de regular el acceso de alumnos cuya temática no se 

encuentre relacionada con las líneas de investigación del programa, así como con de las 

áreas de conocimiento de los profesores participantes en el programa de doctorado. La 



 
 

 

 

 

coordinadora señala que recientemente se admitió a un alumno de derecho que 

solicitaba una beca FPU y necesitaba ser admitido en un programa para poder presentar 

la solicitud, siendo este un hecho extraordinario. Adicionalmente, los miembros y la 

coordinadora señalan que el perfil de un doctorando con beca pre-doctoral es el ideal.  

A raíz del comentario indicado anteriormente, la Dra. María Ángeles propone si existe 

la posibilidad de introducir alguna línea de investigación afín a su área (gestión de 

residuos, energías renovables, etc.) en la memoria del programa. La coordinadora señala 

que en un principio no existiría ningún problema en incorporarlas en la modificación. 

No obstante, recomienda que todos los miembros revisen las líneas para detectar 

posibles cambios.  

Finalmente, la coordinadora comenta que la universidad ofertará entre febrero y mayo 

de 2017 un nuevo proceso de adaptación para los alumnos de los antiguos programas de 

doctorado.  

 

2.- Tramitación de una tesis doctoral 

La coordinadora comenta que ha recibido una tesis doctoral para comenzar los trámites 

de su presentación. La comisión académica es la responsable de realizar estos trámites. 

Los datos de la tesis son:  

- Título: La televisión de proximidad en Extremadura: Sostenibilidad e Identidad 

- Autor/ Doctorando: Clara Eugenia Marcos Gómez 

- Director: Dr. Marcelo Sánchez – Oro Sánchez 

Una vez revisado los tomos aportado por la doctoranda, se procede a revisar la 

propuesta de tribunal “Modelo 6” y justificación del tribunal propuesto “Modelo 7”. 

Se acuerda por unanimidad de todos los miembros de la comisión aprobar a trámite la 

presente tesis doctoral. 

 

3.- Evaluación de las solicitudes de admisión al programa de doctorado 

Se procede a la evaluación de las solicitudes de admisión al programa de doctorado para 

el curso 2016-2017 (ver tabla adjunta). 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

Solicitante Tutor/ Director Admitido/ No admitido 

Alfonso Torreño, Alberto Gómez Gutiérrez, Álvaro Admitido 

Amigo Gamero, Irene - Admitido 

Arroyo Gómez, Carmen Rodríguez González, Mª Ángeles Admitido 

Bote Alonso, Inmaculada Del Río Pérez, Luis Mariano Admitido 

Dos Reis Lopes, Celso Manuel Rengifo Gallego, Juan Ignacio Admitido 

Engelmo Moriche, Ángela María Mora Aliseda, Julián Admitido 

Galán de Isla, María del Carmen Fernández Pozo, Luis Francisco Admitido 

García Manso, Macarena Isabel Campesino Fernández, Antonio Admitido 

González Gracia, Juan Antonio Nieto Masot, Ana Admitido 

Marín Comitre, Ubaldo - Admitido 

Martínez de Azcona Naharro, Jesús Gómez Escobar, Valentín Admitido 

Merino Rubio, Álvaro Luis Rodríguez Barrigón, Juan Manuel Admitido 

Muriel Holgado, Silvia Montalbán Pozas, Beatriz Admitido 

Paredes Andrade, Estuardo Rafael - Admitido 

Rabat Blázquez, Jorge Durán Barroso, Pablo Admitido 

Rebellado Martínez, Yanet Franco Martínez, Juan Agustín Admitido 

Rodríguez Fernández de Trejo, 

María Aurora 
Saumell Lladó, Juan Admitido 

Rubio Cáceres, Francisco Javier Rodríguez Barrigón, Juan Manuel Admitido 

Sánchez Fernández, Manuel Sanjosé Blasco, José Juan Admitido 

Sánchez Rivero, Mónica Victoria - Admitido 

 

 

4.- Evaluación anual de los estudiantes de doctorado (RAPI) 

La coordinadora indica que la comisión académica debe de llevar a cabo la evaluación 

anual de plan de actividades y proyecto de tesis de los doctorandos matriculados en el 

programa de doctorado.  

Se acuerda por unanimidad que cada miembro de la comisión se encargará de revisar la 

información aportada por los doctorandos en el RAPI (véase anexo I), para 

posteriormente convocar una reunión y proceder a la evaluación de los mismos por 

parte de la comisión.  

 

5.- Modificación de la memoria de nuestro programa 

La coordinadora señala que recientemente mantuvo un reunión con María Jesús 

(directora de los estudios de Postgrado) y José Antonio Gutiérrez para tratar la nueva 

notificación de rechazo por parte de la ANECA del verifica del programa de doctorado. 

En esta reunión ha asistido también una profesora de medicina que pertenece a una 

comisión evaluadora de la ANECA de otra área y José Castro. En esta reunión se 



 
 

 

 

 

acordó en que sería adecuado el no comprometernos a realizar actividades dentro del 

mismo. Asimismo, se adoptará la eliminación de la propuesta de aquellos profesores 

que no cumpliendo los requisitos exigidos no hayan mostrado voluntad de involucrarse 

en la dirección de tesis, aportar la información requerida de publicaciones, etc. En la 

nueva memoria el ratio de profesores doctores y no doctores es de 70/30, cumpliendo el 

requisito establecido por la ANECA (60/40). Por otro lado, destacar que José Luís 

Gurría ha ofrecido la posibilidad de ofertar algún curso del SOFD para los doctorandos. 

 

6.- Ruegos y preguntas 

No se realiza ningún ruego ni pregunta.  

 

 

 A las 11:00 h finalizó la reunión de la Comisión Académica de doctorado en Desarrollo 

Territorial Sostenible, agradeciendo la coordinadora a los presentes su asistencia.  

 

El secretario                                                            La coordinadora 

                                 
 

Fdo.- César Medina Martínez                                 Fdo.- Susanne Schnabel 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ANEXO I 
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